
BALADES 
CITOYENNES

Dessinons 
le Chevilly
-Larue 
de demain !

Un échange ouvert

Je me réjouis à chaque 
balade de voir arriver 
les habitants au point 
de rendez-vous. Depuis 
un an et demi que nous 
avons entamé ces 
balades citoyennes, nous 
avons maintenant des 
« habitués », répondant 
présents à chaque 
rendez-vous au sein de 
leur quartier. Et c’est un 
plaisir et une fierté de les 
voir revenir pour partager 
avec nous, élus, et avec 
les autres habitants leurs 
questionnements, leurs 
idées et leur implication 
pour Chevilly-Larue. 
Rencontrer de nouveaux 
venus est aussi une grande 
satisfaction. Cela montre 
que ces balades sur le 
terrain sont un bon moyen 
pour les habitants de venir 
nous voir et de partager 
avec nous leur vécu et leur 
vision de la ville. 
Ensemble, élus et habitants, 
nous discutons, débattons, 
participons à une réflexion 
commune ayant pour 
centralité l’envie de faire 
vivre et grandir notre belle 
ville !

Stéphanie Daumin, 
Maire de Chevilly-Larue

5 juin 2023 :  Une balade printanière
Une dizaine de Chevillais ont rejoint en fin de journée Stéphanie Daumin, 
Renaud Roux, Philippe Komorowski et Patrick Blas sur le parvis de la 

médiathèque, point 
de départ de cette 
balade printanière. 
Depuis la 
médiathèque, le 
parcours nous a 
menés devant la 
Maison pour tous 
où le projet du futur 
jardin en cœur de 
ville a été présenté 
et a enchanté 
les personnes 
présentes, 
dont certaines 
ignoraient le 

projet. Divers sujets ont été abordés lors de la balade : l’installation ou 
la fermeture de certains commerces, l’ouverture de la ressourcerie, la 
place des chiens en ville, la végétalisation et de façon plus globale la 
nature dans l’espace urbain.
C’est dans une ambiance détendue qu’habitants et élus ont parcouru 
les rues de cette balade, faisant des points d’arrêts réguliers pour 
évoquer les projets mais aussi les sujets, questions que les Chevillais 
présents souhaitaient partager.
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LA BALADE   PAS À PAS
À améliorer

À améliorer

À améliorer

À améliorer

Trop de chiens au niveau du bassin de rétention  
Maurice Chevalier
Un baladeur déplore le nombre trop important de chiens au niveau 
du bassin de rétention et notamment autour du terrain de foot de la 
promenade Maurice Chevallier. Il propose que des panneaux signalisant 
l’interdiction des chiens à cet endroit précis soient installés. Stéphanie 
Daumin en profite pour rappeler qu’un atelier du comité consultatif de la 
transition écologique se tient la même semaine et a pour sujet la place du 
chien dans la ville. La question de l’installation de parcs canins sera abordée. 
Un parc canin est un espace où les chiens pourront courir et évoluer en 
liberté de façon sécurisée pour eux. Les baladeurs, propriétaires de chiens ou 
non, se réjouissent tous de ce projet.

Jardin en cœur de ville
Lorsque la balade est arrivée devant la Maison pour tous, Stéphanie 

Daumin a présenté le projet de futur jardin public. Il aura une surface de 
plus de 2000m². On pourra y trouver un kiosque, des espaces végétalisés 

(prairie...) ou encore un jardin de jeux d’enfants. Il sera fermé la nuit. Les 
travaux d’aménagement débuteront à l’issue du chantier immobilier 

qui jouxte la parcelle afin de ne pas abimer les végétaux. Les habitants 
apprécient que plus de place soit donnée à la nature dans l’espace 

urbain. Certains y voient l’opportunité de rencontrer de nouvelles 
personnes et de partager des moments conviviaux.

Poste électrique rue Jules Verne
Arrivé à ce point de la balade, les habitants 
présents souhaitent aborder le poste électrique. 
Ils souhaiteraient qu’il puisse être mis en valeur 
comme l’a récemment été celui à proximité de 
la résidence des Castors. En effet, ce dernier a 
fait l’objet d’une mise en décor par une fresque 
liée à l’histoire des Castors.

Projet immobilier ancien foyer ADEF
Sur la parcelle à l’angle des rues Edith Piaf et du 
Béarn, se situait un foyer de jeunes travailleurs. 

Valophis va construire sur ce terrain des 
logements qui mêleront logement locatif privé 

et logement social. Le projet a été pensé pour 
permettre à terme une promenade allant 
du cœur de ville, passant par cette future 

résidence et se prolongeant sur un futur parc 
au niveau de l’actuelle parcelle appartenant à 

la CCAS d’EDF.

Parcs départemental, communal et 
ferme du Saut du loup

Le parc départemental est un espace apaisant, 
apprécié bien que certains évoquent un manque 

de bancs pour s’assoir. L’idée d’ouvrir un parc 
communal est partagée lors de la balade. Ce 

projet plait. La ferme du Saut du loup qui est 
présente dans le parc communal est également 

très appréciée. Les baladeurs trouvent que la ville change et évolue de façon 
positive, ils apprécient les projets présentés par les élus qui vont dans le sens 

d’une végétalisation des espaces.

Un arbre gênant rue Petit le Roy
En remontant la rue, la présence d’un arbre qui 
semble en mauvais état au niveau du parking 
a été le sujet d’une grande discussion puisque, 
unanimement, celui-ci semble poser problème, 
notamment en raison des feuilles et branches 
qui en tombent.

Manque d’arbre à proximité de la rue de 
Bretagne et voie Rosa Parks
En passant par la rue de Bretagne, un baladeur partage 
son souhait d’avoir plus d’arbres à cet endroit de la ville. 
De même, une habitante émet l’idée de planter des arbres 
supplémentaires au niveau de la voie Rosa Parks. Les élus 
présents informent les habitants que l’engagement de 
planter 200 arbres au cours du mandat a déjà été atteint 
mais que pour autant, les plantations vont se poursuivre 
quand cela sera possible. Concernant les lieux évoqués, 
les élus expliquent qu’il faut attendre que les chantiers 
de construction et de réhabilitation s’achèvent avant 
d’entamer l’aménagement des espaces végétalisables. 

Aménagement de la rue Petit le Roy
Les travaux d’aménagement de la rue Petit Le Roy ont débuté à 
l’automne dernier par une phase de travaux d’assainissement 

menés par le Territoire à laquelle ont suivi les aménagements pour 
un partage équilibré des usages cyclables, piétons et automobiles. 

Pour sécuriser le parcours des piétons, les traversées sont 
surélevées pour diminuer la vitesse des véhicules. La piste cyclable 

est séparée du trottoir et des voitures par une bordure et des 
différences de niveaux pour que chacun ait un espace bien défini. Le 

chantier devrait s’achever dans le courant de l’été.

J’aime

J’aime

J’aime

J’aime

constats et propositions 
issus de la balade

Une question, une idée, une suggestion :
 endirect@ville-chevilly-larue.fr



VOUS L’AVEZ DIT !
Aude et Frédéric

Nous vivons à Chevilly-Larue depuis 8 ans maintenant. Nous habitons en 
Cœur de ville près de la médiathèque et nous nous plaisons ici. La ville 
est bien adaptée à une vie de famille avec des enfants en bas âge. Nous 
aimons beaucoup aller à la médiathèque ou à la maison Rosa Bonheur. 
Côté commerces, c’est un peu plus compliqué. Quand la librairie a 
ouvert, nous avons trouvé cela très intéressant même si nous nous 
sommes questionnés sur l’emplacement, si proche de la médiathèque. 
Mais l’offre se révèle assez complémentaire. Nous aimerions aussi voir 
l’installation d’une boutique de bricolage, surtout depuis la fermeture de 
Bricorama. Pour soutenir les commerces il y a encore du travail à faire, 
peut être mettre en place une promenade végétale qui traverse la ville, 
relie le parc aux différentes places commerciales et culturelles, et même 
à d’autres villes. Ce serait un beau projet à mener !
C’est notre première balade citoyenne. C’est une façon agréable de 
voir les projets en cours sur la ville et permet de mieux accepter les 
chantiers.  C’est aussi un bon moyen pour rencontrer les élus, établir un 
contact humain, comprendre une partie de leur travail.

Claudia et Dwane

Nous habitons à Chevilly-Larue depuis 7 ans mais nous sommes 
Chevillaises de cœur depuis plus de 12 ans. Une de mes amies habitait 
dans le quartier des Sorbiers quand nous vivions à L’Haÿ- les- Roses où 
peu, voire pas, d’activités gratuites ou abordables étaient organisées 
pour les familles. Grâce à Chevilly-Larue, nous avons profité des 
Planches, des cinés plein air, des sorties à la mer en plus de la 
médiathèque.
Quand nous avons pu nous installer ici, nous avons sauté sur l’occasion ! 
Nous allons dans plusieurs associations comme La Ferme du Saut du 
Loup et la ressourcerie maintenant. On adore ! La semaine dernière, nous 
sommes allées à la journée de la mobilité. Il y avait beaucoup de monde, 
c’est à refaire avec plus de renfort pour répondre aux habitants. 
C’est notre première balade citoyenne mais nous avions participé à la 
balade découverte du parc de la congrégation des Soeurs au printemps 
2022, c’était très intéressant, c’est un beau projet. Ce soir, nous avons 
appris beaucoup de choses que nous ignorions comme le projet de 
jardin en face de la MPT ou encore l’installation des équipements de 
street workout. On se promène avec les élus, l’ambiance est bonne, 
décontractée.
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